



Columna



*Gastón von Mühlenbrock Zamora*  
Diputado por Los Ríos

## Trabajadores de la Salud

**E**sta semana, dimos un paso importante en mejorar las condiciones laborales de los trabajadores de la salud, al aprobar la nueva asignación especial de dicha área a los funcionarios que desempeñen, efectiva y permanentemente, una función técnica en el área sanitaria, distinguiendo 3 tipos de beneficiarios: funcionarios pertenecientes a los Servicios de Salud; personal de establecimientos experimentales contratado indefinidamente o a plazo fijo que pertenezca al estamento técnico de la escala no profesional; y al personal auxiliar paramédico, que se desempeñe por más de 10 años en actividades técnicas.

Esta asignación había sido solicitada largamente por organizaciones representativas de los técnicos del área de la salud, y tiene por objeto facilitar la incorporación y retención de los funcionarios en el sector público, la cual beneficiará a más de 57 mil trabajadores, de los cuales 85% son mujeres.

Se debe valorar que es un beneficio amplio, pero busca premiar especialmente a los funcionarios que realizan labores sanitarias.

Hoy, Chile por primera vez alcanzó los 3 millones de casos en

listas de espera, lo que da cuenta de la crisis en la salud pública, por lo que una herramienta adicional de retención de talentos debe ser valorada. Sin perjuicio de lo anterior, es cuestionable que se incorporen en la iniciativa legislativa algunas disposiciones que admitan la posibilidad de conceder esta asignación a trabajadores que se encuentren con permiso, en uso del feriado legal, con licencia médica e incluso con permiso postnatal parental.

El ausentismo laboral es un problema grave en el sector de la salud, por lo tanto, considero que es prudente evaluar si esta asignación deba otorgarse frente a todo evento, o limitarla solo a aquellos trabajadores que se encuentren efectivamente realizando sus funciones.

Esta asignación es sólo un primer paso en un largo camino que queda por recorrer en materia de beneficios laborales y mejoras a las condiciones de trabajo de los funcionarios de la salud, que han probado una y otra vez su compromiso para con los ciudadanos chilenos, especialmente en situaciones de crisis sanitaria, como lo fue la pandemia del Covid-19.